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当下的经济新常态并不是已经
实现的状态，而是一种新的目标，需
要我们积极作为才能获取。 就信阳
而言， 这种新常态对于产业集聚区
建设和发展大局有着极大的好处，

我们应该顺势而为，乘势而上，再上
一个新台阶。

唯物辩证法告诉我们， 外因是
变化的条件，内因是变化的根据，外
因通过内因而起作用。 我市产业集
聚区从无到有， 由小到大的显著变
化，就说明了其中的道理。同时也揭
示， 当外因恰恰适合内因的阶段性
需求，它们结合的时机就更佳、速度
就更快、效益就更好。

这就是一种机遇！ 当改革开放
迎来东部产业向中西部大转移的新
一轮竞争之时， 适逢信阳产业集聚
区建设的起步阶段。为此，我们及时
制定了“一市一区两枢纽一基地”的
发展战略，其中的“一基地”，就是将
信阳打造成承接东南沿海产业转移
的重要基地。 机遇偏爱有准备的头
脑。 近年来，通过持续求进、务实发
展、积极作为，产业集聚区主导产业
形成了高端制造、绿色食品、新型建
材等一大批高成长性产业。 全市产
业集聚区呈现出基础好、产业兴、增
长稳的良好格局和大好趋势。

毋庸置疑， 这是信阳产业集聚
区发展的好趋势，也是适应新常态，

引领新常态所具备的内因。但是，当
外因发生变化之时， 内因也需随之
调整。 只有将内部因素调整得与外
部条件相适应，才能达到融合发展，

实现又好又快发展。反之，内因与外
因的要素不匹配，就会相互制约、产
生阻碍、影响发展的大局。

简单地说， 经济新常态就是中
高速、优结构、新动力、多挑战。这样
的预期目标符合信阳产业集聚区发
展、加快实现“弯道超车”的美好愿
景。因此，信阳产业集聚区发展的内
因与预期目标的外因相适应，就会有利于信阳发展，对信阳
产业集聚区的发展大有好处，利好更多。

更多的利好，贵在适应新常态。从经济增速换挡回落来
看，有利于后起的信阳产业集聚区与之并轨同行；从消费需
求逐步成为需求的主体来看，有利于信阳高端制造、绿色食
品和第三产业借梯上楼；从要素驱动、投资驱动转向创新驱
动来看， 有利于信阳产业集聚区承接转移产业向高成长性
方向发展。这些主导产业的产业链、工业链经过延伸和细分
形成了电商、物流、服务等新进业态的快速崛起；对于有些
不确定性风险，信阳在承接产业转移时已经提前预测、着手
防控，有能力规避。由此可见，新常态利好产业集聚区，信阳
大有可为，也能大有作为。

新常态是一种内在趋势，是挑战，更是机遇。 只要我们
理性面对，不急不躁，顺势而为；只要我们积极主动，开拓创
新，尽力而为，信阳产业集聚区一定会收获全面深化改革的
大好红利。

第四届文新春茶节开幕
打造“互联网 +”

茶叶销售模式

本报讯（王贝贝）茶园吐
新绿， 春天踏歌来。

3

月
30

日，迎着春天灿烂的朝阳，第
四届文新春茶节在郑州开
幕。 文新茶叶公司携手腾讯
大豫网运用“互联网

+

”模式
打造茶产业发展新常态。

文新茶叶公司董事长刘
文新在开幕式上说， 文新公
司连续四年在省会郑州举办
春茶节， 主要目的一是传承
信阳毛尖传统炒茶技艺，擦
亮信阳毛尖的金字招牌；二
是助力河南茶产业快速发
展， 带动更多的茶农增收致
富。 在当前全国经济发展的
新常态下， 文新公司不仅要
主动适应新常态， 更要创新
引领茶产业发展的新常态。

面对新常态， 文新公司积极
转变观念，调整产品结构，适
应市场，谋求新的增长；继续

做好品牌，进一步抓管理，抓
品质，保证产品质量，确保舌
尖上的安全，打造文新“放心
茶”品牌。 同时，文新公司加
大电子商务发展力度， 携手
腾讯、 京东等先进的互联网
平台，积极打造“互联网

+

”

茶叶销售模式， 让信阳毛尖
通过互联网快速传递到世界
的每个地方， 借助互联网的
力量， 让更多的人知道信阳
毛尖，了解信阳毛尖，喜欢信
阳毛尖， 从而实现信阳毛尖
的名茶复兴！

在省人民会堂广场前，

文新公司的炒茶师进行现场
炒茶， 展示信阳毛尖手工炒
茶技艺。 现场还有一大亮点
就是大家纷纷关注文新茶叶
的官方微信，摇一摇抢新茶，

争相品尝春天里的第一杯信
阳毛尖新茶。
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看建设听经验议发展比成效

全省重点项目暨产业集聚区建设观摩团莅信观摩

本报讯（记者胡瑜珊）

4

月
1

日，省委常
委、常务副省长李克率全省重点项目暨产业集
聚区建设观摩团莅信，实地观摩指导我市重点
项目暨产业集聚区建设。省政府副省长王艳玲
参加观摩。 市领导刘国栋、李水、曹新生、张明
春、包盛柏先后陪同观摩或参加汇报会。

此次，省委、省政府组织开展的
2015

年全
省重点项目暨产业集聚区建设观摩点评活动，

观摩人员共分
4

组，分赴全省
18

个省辖市，对
各市产业集聚区、“两区”及城乡一体化示范区
建设等情况进行观摩点评。第四组依次观摩点

评信阳、驻马店、周口、商丘
4

市。

当日上午，在听取了市政府副市长张明春
关于信阳市产业集聚区和信阳市商务中心区
建设情况的简要介绍后，观摩团冒雨前往百花
会展中心、中乐百花写字楼、信阳欧凯龙国际
家居体验中心、天一美家家居产业园、信阳工
业城企业服务广场和信阳智能终端（手机）产
业园（一期）等项目所在地，展开了为期半天的
实地观摩点评。

一路看、一路听、一路议、一路比，所到之
处，都是一派繁忙的生产和建设景象。 我市围

绕特色主导产业，引进的一个又一个国内知名
企业，建成的一个又一个重点项目，整装迎接
观摩团的“大考”。

百花会展中心是集会议、展览、文娱活动
为一体的多功能大型智能化展览场所。中心建
成并运营以来， 已经举办了

20

多次大型展会
活动，填补了我市大型展销场馆的空白，并推
动了信阳会展业的发展，大大提升了城市综合
承载力。 大家到达时，由品家网组织的信阳装
修建材团购节正在这里举办。据该网相关负责
人介绍， 这是他们第三次和百花会展中心合

作，前两次都收到了不错的效果，这次也吸引
了

100

多家国际和国内一线品牌的参展商。对
会展中心发挥的整体作用和总体效益，李克给
予了肯定。

去年
9

月
17

日， 李克率省观摩团莅临信
阳时，曾到过智能终端（手机）产业园和伯皇

IT

产业园施工现场参观，那时项目所在地还是一
片荒芜，仅仅在做着开工前的一系列准备。 如
今，数栋高楼渐起，塔吊耸立，车辆轰鸣，高科
技园区已显雏形。当项目负责人掷地有声地表
示，他们一如既往地对信阳充满信心时，李克
满意地露出笑容。

位于国际家居小镇南片区的欧凯龙国际
家居体验中心作为小镇内地标性的作品，是整
个小镇产业链中不可或缺的一环。该项目仅一
期已建成的六栋商业建筑，就可引进

300

多个
国内外一线知名家具品牌入驻， 提供

1000

多
个就业岗位。 项目全部建成后，将带来大量的
就业机会和税收，对小镇全产业链的蓬勃发展
有很大的带动作用。观摩团认真听取项目基本
情况介绍，对项目高标准的规划、高品位的设
计和大手笔的投入，不时发出溢美之词。 “信阳
这样一个经济欠发达地区，能够引进这样高档
次的项目，在开放招商方面，确实有很多好的
经验和做法值得学习和借鉴。 ”省商务厅相关
负责同志称赞道。

天一美家家居产业园是首批入驻国际家
居产业小镇且首批投入生产的重点项目。在车
间参观时，干净整洁的加工环境、紧张有序的
生产流程，以及高品质的产品给观摩团留下了
深刻印象。 对该公司生产的木铝复合窗，李克
表现出了极大的兴趣。 他仔细询问产品工艺、

特性等，亲自试验开窗关窗的视觉效果和产品
性能，并鼓励企业开足马力生产，加快项目建
设，更好更快地推动区域经济发展。

此次参加观摩的还有：省政府办公厅相关
负责同志，各省辖市主管产业集聚区或工业的
副市长，省发展改革委、省工业和信息化委、省
住房城乡建设厅、省交通运输厅、省商务厅、省
政府金融办的相关负责同志，交通银行河南省
分行、 邮储银行河南省分行的主要负责同志，

以及长垣县县长、邓州市市长等。

我省机关单位

须参加工伤保险

本报讯（郭海方）从今年起，凡我省区域内
的国家机关及参照公务员法管理的事业单位
（以下简称机关单位），必须参加工伤保险，为本
单位全体工作人员缴纳工伤保险费， 这是笔者
3

月
31

日从省人社厅获得的消息。

根据省人社厅、 省财政厅近日联合下发的
《关于河南省机关公务员和参照公务员法管理
的事业单位工作人员参加工伤保险有关问题的
通知》，我省国家机关以及参照公务员法管理的
事业单位工作人员从今年

1

月
1

日起， 纳入工
伤保险制度实施范围。 机关单位以本单位所有
工作人员工资总额为基数缴纳工伤保险费，个
人不缴费。 第一年缴纳工伤保险费的基准费率
为

0.5%

，以后由工伤保险各统筹地区人社部门
会同财政部门根据国家有关规定和基金收支情
况适时调整。 机关单位缴纳工伤保险费所需资
金在同级财政预算中统筹安排， 从社会保障缴
费中列支。

《通知》强调，机关单位工作人员因工作遭受
事故伤害或被诊断、鉴定为职业病的，其工伤保
险待遇等按照国务院《工伤保险条例》、《河南省
工伤保险条例》及相关配套政策的标准执行。 其
应享受的工伤待遇总额超过《工伤保险条例》及
相关配套规定部分，由所在单位按规定予以补足。

乘 风 扬 帆 正 当 时

———全省产业集聚区观摩团莅信观摩侧记

春雨蒙蒙，万物峥嵘。

4

月
1

日上午，全省
重点项目暨产业集聚区建设观摩团来到信阳，

实地感受信阳千帆竞发的发展气势。

行走在信阳大地，所到之处，上项目、抓产
业、促发展的热潮鼓舞人心。 产业集聚区内一派
繁忙的生产和建设景象，高起点规划、高标准建
设的商务中心区已经初具规模。信阳正乘着全国

两会的春风，信心满怀地扬起发展的风帆，朝着
科学发展、全面建成小康社会的方向奋力前行。

观摩团看项目，入园区，上工地，下车间，

听汇报，边听边看、边走边议，信阳商务中心
区、产业集聚区的发展活力和集群效应给大家
留下了深刻的印象。

商务中心区集群效应初显
站在会展中心门前， 向着百花园方向望

去，文化会展旅游片区和综合商务金融服务片

区尽收眼底，高楼大厦鳞次栉比，百花园里群
芳斗艳，让人心旷神怡。

位于羊山新区的信阳市商务中心区，规划
总面积

2.31

平方公里，以金融、商务、商贸服务
业为主导产业， 由文化会展旅游发展片区、综
合金融服务片区和商业贸易服务区三个功能
片区构成。

“写字楼建设标准如何？ 企业入驻情况怎
么样？ ”“按照

5A

级标准建设，目前已签约
26

家，入驻办公
8

家。 ”一问一答，问得仔细，答得
认真。

当听到汇报人员介绍“商务中心区建成区
投资强度超过

500

万元
/

亩，城市综合体投资强
度超过

1300

万元
/

亩”时，观摩团不时发出阵阵
感叹，对信阳把特色商业区建设作为促进城区
经济发展重要载体的发展思路深表赞许。

周口市副市长刘政说：“信阳市的商务中
心区给我印象深刻，这里的环境很好，特别是
坚持商务中心区集约发展，以商务中心区来提
升城市服务功能，增强区域辐射力、带动力的
思路值得我们借鉴。 ”

集群引进的电子信息产业集群
河南首片液晶模组在信阳高新区的天扬

光电下线，智能手机、平板电视等多个“信阳制
造”填补了“河南空白”…… （下转

02

版）

图为观摩团在天一美家家居产业园现场观摩指导。 本报记者郝光摄

4

月
1

日， 光山县在净居寺
茶场举行春茶开采仪式， 正式宣
告当地进入采茶季。 开采仪式上
还举行了一场别开生面的采茶比
赛，由该县农户、企业代表分别组
成的五支代表队参加了比赛，并
分获一、二、三等奖。

右图为开采仪式结束后，采
茶女工开始精心采摘新茶。

下图为开采仪式现场。

吴正宇倪豪摄

04

版

▲ ▲

习近平主持召开中央全面深化改革领导小组第十一次会议强调
深刻把握全面深化改革关键地位

自觉运用改革精神谋划推动工作


